
Живая память
11 апреля в Барнауле открылась «Вахта Памяти – 2023».
Данное событие приурочено к Международному дню 

освобождения узников концлагерей. Участие приняли пред-
ставители поискового движения России, органов власти и 
общественных организаций, связанных с патриотическим 
воспитанием молодежи. Они провели митинг и возложили 
цветы к Мемориалу Славы.

Лидер добровольческого движения «Волонтёры Победы» 
Алина Горлова рассказала, что поисковики ежегодно зани-
маются восстановлением и поддержанием памятных мест, 
памятников и мемориалов, ухаживают за могилами ветеранов.

Кроме того, участникам поисковых отрядов предстоят 
экспедиции на места боев Великой Отечественной войны, 
поиски останков бойцов Красной армии, установления имен 
погибших и пропавших без вести при защите Отечества.

Всего в этом году восемь отрядов поисковиков будут ра-
ботать в Ленинградской и Калужской областях, Республике 
Карелия.

Антон ПЕТРОВ

Санкцией больше, 
санкцией меньше…

Алтайский геофизический завод, который находится 
на проспекте Калинина в Барнауле, попал в санкционный 
список Украины. Соответствующий указ подписал прези-
дент страны Владимир Зеленский.

Согласно документу, ограничения вводятся на 10 лет. Они 
предусматривают, в частности, блокировку активов, аннулиро-
вание лицензий и другие ограничения, отмечает «Российская 
газета». Всего в свежий список попали 255 предприятий и 33 
гражданина, среди которых много спортсменов – голкипер 
ЦСКА Игорь Акинфеев, экс-фигурист Илья Авербух и гимнаст 
Артур Далалоян.

Ранее Владимир Зеленский подписал еще один санкци-
онный список. В него вошли 351 физическое лицо и 254 
организации, в том числе барнаульская компания «Центр 
информационной безопасности».

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 417-го дня специальной военной 

операции России.
Российские системы ПВО за минувшие сутки сбили четыре 

украинских беспилотника, три противорадарные ракеты 
HARM и 10 снарядов РСЗО HIMARS и «Ураган».

Отряды ЧВК «Вагнер» освободили еще два квартала в 
Артёмовске.

Южная группировка войск ВС РФ на Донецком направ-
лении за сутки уничтожила до 145 украинских военных и 
14 единиц техники.

На Купянском и Краснолиманском направлениях Киев 
за сутки потерял около 115 военнослужащих.

В пасхальную ночь украинские войска обстреляли До-
нецк, ударив в район Спасо-Преображенского собора, где 
шло пасхальное богослужение.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Сохранить для потомков
18 апреля отмечается 
Международный день па-
мятников и исторических 
мест.

Этот день установлен в 1982 году Ассамблеей 
Международного совета по вопросам охраны 
памятников и достопримечательных мест, соз-
данного при ЮНЕСКО.

В России только три десятка объектов попа-
ли в знаменитый список ЮНЕСКО. В их числе 
«Золотые горы Алтая». Кроме того, с 2022 года 
кандидатом на вступление стала Денисова 
пещера в Солонешенском районе. Памятник 
культурного наследия прославился находкой 
здесь вымершего подвида людей – «денисовцев».

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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В этом году на замену 12 водонапорных башен 

и строительство 43 скважин заложили 222,5 
млн рублей. Это улучшит качество водоснаб-
жения для 45 тысяч жителей края. Сегодня 
уже завершены работы в селах Косихинского, 
Мамонтовского, Павловского и Романовского 
районов, приступили в Кытмановском, Усть-При-
станском и Ребрихинском.
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Ветер северо-западный, 7-12 м/с,  порывы 
до 17-22 м/с. Преимущественно без осадков, 

по востоку небольшой мокрый снег. 
Гололедные явления. 

-3о +2о -1о +1о

Ветер западный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью  5-10 м/с, 
порывы до 15 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Местами небольшой 
снег.

19 апреля

20 апреля

день -3о -8о

-1о +4о

ночь

день -2о -7о
ночь

+3о +8о

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняБродячие и кусачие

Требуются... требуются...
В городах и районах Алтайского края прошел ре-
гиональный этап Всероссийской ярмарки трудоу-
стройства «Работа России. Время возможностей».

Это мероприятие проходило 
14 апреля, и в нем участвовали 
384 работодателя нашего регио-
на, предложивших соискателям 
порядка 5600 вакансий. Алтай-
ский край стал рекордсменом 
по числу площадок, где люди 
могли получить рекомендации, 
связанные с поиском работы. 
Всего у нас их было 75.

В���� ����� – 
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В числе дефицитных кад-
ров – обладатели рабочих и 
инженерных специальностей, 
в том числе занятые в агро-
промышленном комплексе. 
Это механики и ремонтники 
производственного оборудо-
вания, станочники и наладчи-
ки металлообрабатывающих 
станков, токари. Требуются 
трактористы, животноводы, 
операторы машинного доения, 
ветеринарные врачи, агроно-
мы. Традиционно востребова-
ны специалисты медицинского 
и педагогического профилей.

В наибольшем дефиците у 
работодателей оказалась специ-

альность «продавец-кассир для 
крупных торговых сетей» – 250 
вакансий, затем «слесарь-ре-
монтник» – 176 и «оператор 
станков с программным управ-
лением» – 175 вакансий.

По словам начальника крайу-
правления по труду и занятости 
населения Надежды Капуры, с 
начала текущего года в служ-
бу занятости обратилось более 
восьми тысяч человек, и новую 
работу себе при содействии 
специалистов этой службы 
нашли уже около пяти тысяч.

– Мы ставим цель поднять 
результативность наших ме-
роприятий и видим, что их 
эффективность растет, – отме-
тила Капура. – Наш кадровый 
центр «Работа России» проводит 
открытые отборы на площад-
ках ТЦ и на промышленных 
предприятиях. Если говорить 
о ярмарке вакансий и трудоу-
стройства, здесь главная цель – 
познакомить работодателей с 
соискателями для дальнейшего 
трудоустройства. Людям важ-
но знать, что кадры нужны и 
работа в Алтайском крае есть.

(Окончани е на 2 стр.)

Все чаще в новостных сводках 
появляются истории о бродячих 
собаках, нападающих на людей в 
Алтайском крае.

Так, в начале апреля в Барнауле 11-летняя 
девочка не дошла буквально 300 метров до 
школы на Георгия Исакова, когда на нее 
накинулся большой пес. Он укусил ребенка 
за руку. От испуга девочка почти ничего 
не помнит, в том числе, как отбивалась. 
По рассказу матери пострадавшей, теперь 
девочке должны поставить шесть прививок 
от бешенства. Ранее бесхозный пес напал 
на гуляющую с собакой женщину на пе-
ресечении улиц 50 лет СССР и Георгиева.

Следствие таких происшествий – не-
предсказуемые безнадзорные животные 
вселяют все больше страха в жителей края. 
Вопрос о принятии дополнительных мер 
по их содержанию и отлову на территории 
региона на днях обсудили на совещании в 
региональном управлении ветеринарии.

Председатель комитета АКЗС по аграрной 
политике, природопользованию и эколо-
гии Сергей Серов рассказал про работу, 
проводимую комитетом и перспективах 
ее совершенствования.

Ранее депутаты направляли поправку 
о введении обязательной маркировки до-
машних питомцев. Также комитет отправ-
лял предложения в части установления 
ответственности за жестокое обращение 
с животными.

Сергей Серов рассказал, что комитет 
в адрес Министерства природных ресур-
сов и экологии РФ направил обращение с 
просьбой рассмотреть возможность выде-
ления федерального финансирования на 
строительство новых и реконструкцию 

существующих помещений, зданий, соо-
ружений для содержания животных без 
владельцев. Председатель комитета АКЗС 
отметил, что необходимо осваивать суб-
венции в полном объеме и перераспреде-
лять между муниципалитетами в случае 
их неосвоения.

Отметим, в конце марта комитет му-
ниципального заказа Барнаула объявил 
аукцион на отлов безнадзорных собак. 
Но ни одной заявки на тендер подано не 
было. По итогам работы комиссии аукцион 
признан несостоявшимся. Еще одна при-
чина – низкая стоимость услуг по отлову, 
содержанию и возврату животных без 
владельцев на прежние места обитания.

В связи с этим комитет обращался в 
Управление ветеринарии Алтайского края 
по вопросу индексации стоимости этих 
услуг. Позицию комитета поддержали 
региональный Минфин и управление 
ветеринарии края. В результате стоимость 
услуг в регионе проиндексировали на 6%.

Начальник управления ветеринарии 
края Владимир Самодуров обратил вни-
мание представителей организаций, осу-
ществляющих деятельность по обраще-
нию с животными без владельцев, что 
подведомственные учреждения управ-
ления ветеринарии готовы оказывать 
услуги по стерилизации и кастрации 
животных без владельцев по стоимости, 
утвержденной приказом управления ве-
теринарии.

Свои вопросы, а также предложения в 
рамках совещания озвучили представи-
тели приютов для животных Алтайского 
края. Подводя итог встречи, Сергей Се-
ров проинформировал, что в ближайшее 
время комитет парламента подготовит 
соответствующие изменения в краевое 
законодательство. Документ планиру-
ется внести в повестку майской сессии 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания.

Ксения ШИРЯЕВА

Информирование о службе по контракту. У молодых соискателей много вопросов.
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На 4-й сессии Молодёжного 
Парламента Алтайского 
края (МПАК) обсуждались 
вопросы запуска проекта 
«Земский тренер», расши-
рения перечня участников 
программы «Пушкинская 
карта» и популяризации 
форума молодых семей.

Кадровый�  дефйцйт
Председатель комиссии МПАК 

по спорту и молодежному туризму 
Эльдар Керимов считает, что для 
привлечения в села нашего реги-
она специалистов спортивного 
профиля необходимо реализовать 
программу «Земский тренер».

Парламентарий предложил пре-
доставлять разовую стимулирую-
щую выплату для спортивных тре-
неров в возрасте до 35 лет, которые 
имеют профильное образование и 
готовы работать в селе не менее 
пяти лет.

– Программа должна реализо-
вываться точно так же, как для 
молодых учителей и медработни-
ков, – считает Эльдар Керимов. – 
Что касается «Земского тренера», 
то он пока стартовал только в Че-
лябинской области. Подобный 
опыт помог укомплектовать штат 
сотрудников сельских спортшкол.

Эльдар Керимов привел в пример 
результаты проведенного исследо-
вания среди молодежи от 16 до 22 
лет. Большая часть опрошенных 
родились и выросли в сельской 
местности. После обучения около 
65% планируют работать по специ-
альности тренерами. Однако поло-
вина опрошенных не хотят возвра-
щаться назад в села, чтобы трудится 
по профессии. Проблема в низкой 
зарплате и отсутствии жилья.

Министр спорта Алтайского 
края Максим Рябцев выступил со-
докладчиком по этому вопросу. Он 

отметил, что поддержка сельских 
тренеров – важная задача и побла-
годарил Молодёжный Парламент 
за внимание к проблеме кадрового 
дефицита.

Депутаты МПАК единогласно 
поддержали инициативу. Теперь 
проект направят на рассмотрение 
в краевое Законодательное Собра-
ние и Молодёжный парламент при 
Государственной Думе.

Культурный�  вопрос
Юные парламентарии подняли 

еще один важный вопрос. Предсе-
датель комиссии МПАК по куль-
туре Алина Бушуева предложила 
включить барнаульский зоопарк 
в число участников программы 
«Пушкинская карта».

– Зоопарк – это не только развлека-
тельное, но и образовательное место. 
Так, Барнаульский зоопарк ежегодно 
организует десятки просветитель-
ских мероприятий, здесь проходят 

выставки и экскурсии, поэтому 
логично, чтобы эта площадка была 
доступна по Пушкинской карте, – 
рассказала Алина Бушуева.

Она отметила, что сейчас в про-
грамму «Пушкинская карта» вхо-
дят театры, музеи, консерватории, 
концертные залы, кинотеатры и 
библиотеки. В октябре прошлого 
года барнаульский планетарий так-
же присоединился к федеральной 
программе.

Алина Бушуева считает, что этот 
перечень нужно расширять, чтобы 
выбор у молодежи стал больше. 
В других городах нашей страны 

зоопарки тоже становятся участ-
никами программы. Например, 
Казанский зоопарк.

Ее содокладчик, депутат АКЗС 
Сергей Писарев отметил, что зо-
опарки – многофункциональные 
площадки, которые формируют 
культурные ценности.

– Внести зоопарки в проект 
«Пушкинская карта» – хорошая 
инициатива. Это поможет про-
свещению молодежи в экологии, 
истории и других областях, – под-
черкнул он.

Депутаты Молодёжного Парла-
мента поддержали инициативу. 
Ее направят для проработки в 
Правительство Алтайского края.

Поддержка  
для семей�

Депутат МПАК Татьяна Шевля-
кова проинформировала о социаль-
но значимом проекте Молодёжного 
парламента Каменского района 
«Форум молодых семей». Он про-
шел в минувшем году. В конкурсе 
приняли участие четыре семьи 
Каменского района. Им необхо-
димо было представить членам 
жюри и зрителям видеоролик о 
своей семье, сделать костюмы из 
подручных материалов и показать 
номер художественной самодея-
тельности.

– Молодые семьи-конкурсанты 
в рамках форума посетили обра-
зовательные площадки. Эксперты 
рассказали семьям с детьми много 
новой и полезной информации, – 
поделилась Татьяна Шевлякова.

Депутат предложила расширить 
географию участников форума и 
проводить его для жителей сел 
края. По ее мнению, это поможет 
молодым семьям найти едино-
мышленников и расширить зна-
ния о воспитании детей.

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА 

  НОВОСТИ .
Куличей  

хватило всем
Товарооборот предпасхальной ярмарки составил рекорд-

ные 10,5 млн рублей.
Поскольку торговля шла за день до главного православно-

го праздника – Пасхи, пекарни и кондитерские цеха города 
продавали куличи. Всего их было продано на 890 тыс. рублей. 
В мэрии города уточняют, что цены на праздничное угощение 
остались на уровне прошлого года и варьировались от 45 до 
250 рублей в зависимости от веса.

Также на всех площадках торговали яйцами и другими ин-
гредиентами для пасхальной выпечки: мукой, изюмом, оре-
хами, цукатами.

После самого длинного поста больше всего горожане поку-
пали мясо, полуфабрикаты из него, рыбу, колбасные изделия 
и мясные копчености.

С начала года организовано восемь продовольственных 
ярмарок на 11 площадках, объем продаж составил 51,4 млн 
рублей, что на треть превысило показатель аналогичного пе-
риода прошлого года.

Следующие ярмарки пройдут 22 апреля в пригородной зоне 
и на территории города: Гоньба, Новосиликатный, Лебяжье, 
Затон, Железнодорожный район – сквер 60 лет СССР, Октябрь-
ский район – ул. Германа Титова, 9.

Сезон начался
13 апреля в Ключевском лесничестве приступили к вы-

садке сеянцев с открытой корневой системой.
Этой весной посадка сеянцев с закрытой корневой системой 

пройдет на площади 56 га, с открытой корневой системой – на 
площади 688,7 га.

В Минприроды Алтайского края уточнили, что посадка вы-
полняется вручную с помощью меча Колесова, лесопосадочной 
трубы «Путипутка» и лесопосадочной машины на базе МТЗ-82.

На следующей неделе аналогичные работы начнутся в Ле-
бяжинском и Озеро-Кузнецовском лесничествах.

Тем временем лесничества приобской зоны, Салаира и предго-
рья ждут своего часа и приступят к посадке лишь после полного 
схода снежного покрова.

Упростили процедуры
Президент России Владимир Путин подписал закон, по 

которому упрощается процедура признания военнослужа-
щих погибшими или пропавшими без вести в ходе СВО на 
Украине. Соответствующий документ опубликован на пор-
тале правовой информации.

Если в течение шести месяцев нет сведений о месте нахож-
дения бойца, то он в судебном порядке будет признан безвестно 
отсутствующим. Справки о смерти военнослужащего смогут 
выдавать не только медорганизации, но и уполномоченные лица.

Сокращение сроков этих процедур защищает интересы семей 
бойцов, а также обеспечит положенные им социальные выплаты.

Кроме того, закон имеет обратную силу и распространяется 
на все случаи, возникшие с 24 февраля 2022 года.

Документ коснется широкого круга лиц, находящихся в зоне 
спецоперации и приграничье: кроме бойцов, это сотрудники 
всех правоохранительных органов, гражданские лица, выпол-
нявшие там служебные задачи, мирные жители.

Дмитрий СЕРДОВ

На радость дачникам
С 15 апреля в Барнауле начали работать садоводческие 

маршруты.
В нынешнем году будут работать 14 сезонных маршрутов.  

В будни планируется выводить на линию 22 автобуса, в выход-
ные и праздничные дни – 30.

Татьяна ПЕРВОВА

В рай� центрах
Уже в первый час ярмарки в 

Завьяловском районе мужчина 
предпенсионного возраста был 
трудоустроен водителем в среднюю 
школу. А одной из жительниц рай-
она нужно будет теперь переехать 
из Завьялово в Белокуриху. Ей подо-
брали работу в санатории «Россия». 
В Романовском районе мужчина 
получил место водителя скорой 
помощи в ЦРБ, в Волчихинском 
районе нашли работу поваров двое 
посетителей ярмарки вакансий.

Успешно прошла видеособесе-
дование и трудоустроена во вновь 
открывающийся магазин Алейского 
маслосыркомбината безработная 
из Усть-Пристани. Ее односельча-
нин будет работать оператором 
зерноочистительных машин в кре-
стьянско-фермерском хозяйстве. 
В ходе ярмарки подобрали бухгал-
тера на вакансию в Шипуновскую 
ЦРБ. В Угловском районе закрыли 
вакансии пожарного, водителей и 
пожарного-наблюдателя, а также 
трактористов и подсобного рабочего 
для КФХ. ООО «Павловский ДОК» 
включил трех студентов в кадровый 
резерв. Водителем лесовоза трудоу-
строен житель Залесово.

Вот оно, фактическое подтверж-
дение словам Надежды Капуры о 
том, что работа в крае есть. А ярмар-
ка трудоустройства помогает найти 
друг друга будущим работникам и 
работодателям.

В «Тйтов Арене»
На барнаульской площадке яр-

марки, в спорткомплексе «Титов 
Арена» более 50 работодателей 
предложили посетителям ярмарки 
вакансий свыше 2,5 тысячи рабочих 
мест. Новые кадры требуются на 
«Барнаултрансмаш», «Ротор», Барна-
ульский завод АТИ, Барнаульский 
станкостроительный завод,  «Нор-
тек», «Сибэнергомаш-БКЗ», Барнауль-

ский молочный комбинат и многие 
другие предприятия города.

14 апреля в «Титов Арене» было 
многолюдно и можно было увидеть 
людей практически всех возрастов, 
кроме детей. Одни искали для себя 
конкретную работу, другие – воз-
можность получить дополнительное 
образование, а затем ту же работу, 
третьи попросту присматривались. 
Как говорится, на всякий случай.

Николаю Спирину 57 лет. Не так 
давно предприятие, на котором он 
трудился, закрылось, и ему при-
шлось найти себе новую работу. Од-
нако она, судя по всему, устраивает 
соискателя не полностью.

– До выхода на пенсию мне еще 
семь лет, и я на это время, да и даль-
ше, может быть, хочу найти себе цен-
ную хорошую работу, – говорит он 
возле стенда завода «Барнаултранс-
маш». – Может быть, и на это пред-
приятие попробую устроиться. На-
чинать с нуля не боюсь,  опыт такой 
уже есть, ограничений по «физике» 
нет, – улыбается он. – Надо пробовать, 
под лежачий камень вода не течет.

Двое других интервьюируемых – 
студенты АлтГТУ с факультета ма-
шиностроения Владимир Бахарев и 
Иван Лузянин. Они уже проходили 
практику на барнаульских заводах 
и теперь, когда до конца их учебы в 
университете остался год, пришли 

на ярмарку присмотреться к другим 
предприятиям на предмет возмож-
ного трудоустройства в будущем.

– Надо посмотреть, прощупать об-
становочку, выяснить, какие вакан-
сии имеются, – деловито перечисляет 
цели их визита на это мероприятие 
Владимир. Иван молча кивает, со-
глашаясь с приятелем. – Надо пер-
спективу заранее изучать, как иначе?

Теперь уже согласно кивает жур-
налист «АП» и переходит к следу-
ющему столу. За ним сидит симпа-
тичная обаятельная женщина, а за 
ней баннер «Алтайские закрома». 
Женщина-инспектор отдела кадров 
этого предприятия Юлия Решетняк.

– Подходят люди, интересуются 
работой, некоторые и анкеты запол-
няют, – сообщает она. – Если у чело-
века нет опыта работы по нашему 
профилю, не беда, обучаем. Главное, 
чтобы было желание работать. У нас 
люди начинали с упаковщика про-
дукции, а сейчас мастерами работа-
ют. Не все, конечно, но из тех, кто ко 
мне сегодня здесь обратится,  знаю 
по предыдущему опыту, несколько 
человек точно потом в отделе ка-
дров на предприятии можно будет 
встретить. Придут на работу устра-
иваться. Чего ждать, пора.

И верно. Пора на работу.
Константин СОМОВ,  

Андрей КАСПРИШИН (фото)

Эксперты отмечают увели-
чение обращений граждан с 
вопросами по начисленным 
платежам за жилищно-ком-
мунальные услуги.

Не по адресу
Если проанализировать мартов-

ские и апрельские жалобы жителей 
края, которые поступали в Управле-
ние по государственному регулиро-
ванию цен и тарифов, то окажется, 
что часть вопросов надо было решать 
совсем в другом ведомстве.

Вот пример одной из типичных 
ситуаций: «Интересно, какие счета за 
тепло получили остальные барнауль-
цы? Нашей квартире в 46 квадратов 
за февраль насчитали на 136 рублей 
меньше, чем в январе (январь – 
3566 рублей, февраль – 3430 рублей). 
Однако по моим расчетам, платеж 
должен уменьшиться куда более 
значительно». В тарифном управле-
нии  на это дали совет направить 
письменное обращение в Инспек-
цию строительного и жилищного 
надзора Алтайского края, приложив 
копии квитанций за январь и февраль 
этого года, или доставить лично по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 7. Также 
обращение можно направить через 
личный кабинет в ГИС ЖКХ. Специа-
листы инспекции должны проверить 
правильность начисления платежей 
и дать письменные разъяснения в 
течение 30 календарных дней.

При этом сообщение в соцсетях, 
форумах или направленное по элек-
тронной почте не является основа-
нием для проведения проверочных 
мероприятий и принятия соответ-
ствующих мер надзорным органом.

Но, к сожалению, есть мнение, что 
и обращение в жилинспекцию (как 
коротко принято назвать Инспекцию 
строительного и жилищного надзора 
Алтайского края) не всегда приводит 
к решению проблемы.

«Отдельная тема»
В краевом парламенте в комитете 

по строительству и ЖКХ затишье 
было только в период пандемии.

– Теперь все снова вернулось в 
привычное русло. Обращений по 
тарифам ЖКХ стало очень много, – 
отмечает заместитель председателя 
комитета Людмила Суслова. – Прихо-
дят люди со своими квитанциями, и 
пытаемся разбираться. Ведь есть же 
еще и злоупотребления со стороны 

управляющих компаний. Жилищ-
ная инспекция – это отдельная тема. 
Там дают ответы как под копирку: 
«Это не в нашей компетенции. Это 
не наши полномочия». Так звучит 
примерно процентов 70–80 ответов, 
когда просишь разобраться в кон-
кретной ситуации. Складывается 
впечатление, что так отвечают, не 
вникая и не читая. Какой ни задай 
вопрос, жилинспекция не правомоч-
на его решить!

Когда депутат в свою очередь зада-
ет вопрос управляющей компании, 
то там заявляют: «Не имеете права 
вмешиваться в нашу внутрихозяй-
ственную деятельность». Этот зам-
кнутый круг, тем не менее, удается 
разорвать.

Но зачастую оказывается, что и 
нет никаких нарушений в начисле-
нии сумм за ЖКХ. Тогда депутатам из 
профильного комитета АКЗС остает-
ся только посоветовать гражданам 
обратиться в соцзащиту за субсиди-
ей, чтобы как-то компенсировать 
рост расходов.

Представители соцзащиты, кста-
ти, отмечают, что граждане в послед-
нее время более активно стали к ним 
обращаться. Но не всегда сразу уда-
ется получить компенсацию.

– Например, в Чарышском райо-
не только после моего обращения 
нашлись основания для граждан 
получить субсидию, – подчеркну-
ла депутат Суслова. – Люди часто 
не знают, какие документы нужно 
принести, чтобы получить субси-
дию. Но бывает чисто человеческий 
фактор, когда вместо помощи и кон-
сультации на местах просто сразу 
отказывают, не вникая, не советуя 
обновить справку или донести еще 
какой-то документ.

Обращаются за помощью с пробле-
мами по оплате ЖКХ в большинстве 
представители более старшего поко-
ления, ведь размеров пенсии часто 
не хватает на самое необходимое. 
Более молодые жалуются реже, но у 
депутата Сусловой была целая серия 
обращений от многодетных мам. Они 
наряду с пенсионерами, по мнению 

депутата, являются самой уязвимой 
категорией.

Можно экономйть…  
на запахе

По мнению Людмилы Сусловой, 
отказ от мусоропроводов в много-
квартирных домах может помочь 
немного сэкономить.

– В доме, где я живу, мы с первого 
дня не пользуются мусоропроводом. 
При этом дом не самый «древний», 
ему 12 лет, – отметила депутат. – 
К такому общему решению жильцы 

пришли из соображений гигиены. 
Потому что мусоропровод – это всег-
да не только запахи в подъезде, но 
и часто всем известные животные. 
Содержать в идеальной чистоте 
и контейнер не всегда, наверное, 
получается, когда его вывозят из 
подъезда: что-то всегда падает или 
разливается. Поэтому считаю, что 
мусоропровод – это худшее из ре-
шений в многоквартирных домах.

У жильцов при отказе от мусоро-
проводов в квитанциях, конечно, 
останется строка «Вывоз мусора» (с те-
кущими нормативами на человека): 
ведь неважно как сформировались 
объемы мусора – через мусоропро-
вод или вынос пакетов на улицу к 
контейнерам. Но по строке «Текущее 
содержание жилья», безусловно, мож-
но сэкономить, по мнению депутата 
Сусловой, ведь в смету включено и 
обслуживание мусоропровода, ко-
торый может ломаться, забиваться.

– Какие-то затраты по содержа-
нию есть, от них можно отказать-
ся, – уверена депутат. – Провести 
один раз дезинфекцию, прочистить, 
промыть и потом заварить крышку 
не составит какую-то проблему.

Но для такого решения нужно 
единое мнение жильцов в том, что 
для них важнее, комфорт при вы-
ходе с мусором на площадку между 
этажами или чистота в подъезде. 
Даже у тех, кто совсем не выходит 
из квартир, все таки есть какие-то 
помощники, которые выносили бы 
мусор на улицу.

Если в едином порыве решение 
по отказу от мусоропровода все же 
принято, то потом нужно будет най-
ти место для размещения мусорных 
контейнеров. А вот здесь уже потре-
буется, наверное, объединить усилия 
с жильцами соседних домов, чтобы 
не оказались контейнеры ни у кого 
под окнами или вблизи детской пло-
щадки. Но такое объединение для 
общей пользы часто пока остается 
лишь мечтой.

Евгений ПЛАТУНОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЖКХ .

  ТЕМА ДНЯ .

Куда жаловаться?

Растить сельских чемпионовТребуются... требуются...
(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Для жителей края действуют различные меры поддержки по 
оплате жилищно-коммунальных услуг, предоставляемые ор-
ганами социальной защиты населения: компенсации льготным 
категориям и субсидии в случаях, когда доля платежа превыша-
ет 22% от суммарного дохода семьи, либо 18% для семей со сред-
недушевым доходом менее двух прожиточных минимумов.

«Проект пока стартовал только в Челя-
бинской области. Подобный опыт помог 
укомплектовать штат сотрудников сель-
ских спортшкол».

Сколько там набежало?

«Земский тренер» – очень своевременная идея.
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Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, Управление Судебного департамента в Алтайском крае, Ко-
сихинский районный суд Алтайского края выражают глубокие 
соболезнования родным и близким в связи со смертью судьи Ко-
сихинского районного суда Алтайского края в отставке

ТУРОВОЙ
Галины Алексеевны.
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 Куплю мед 2022 года, светлых сортов, разнотравье с гречкой. 
Тел. 8-923-724-2950. Реклама

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Цеховая медицина. Перезагрузка
Рассказы людей стар-
шего и среднего возрас-
та о том, что в совет-
ское время можно было 
пройти обследования 
и попасть на прием 
к врачу, не выходя за 
ворота родного пред-
приятия, многим се-
годня кажутся мифом. 
Между тем в регионе 
возрождаются лучшие 
традиции так называе-
мой цеховой медицины. 
Как она помогает сбе-
речь здоровье жите-
лей региона, рассказала 
главный врач краевого 
центра медицинской 
профилактики Татья-
на Репкина.

������ �� ����̈���. 
У�� � ����

– Татьяна Викторовна, 
результативны ли такие 
профосмотры на рабочем 
месте? Ведь человеку по-
сле обследования все равно 
приходится идти в поли-
клинику, записываться к 
врачу, ждать своей оче-
реди, терять время…

– Прежде всего, корпоратив-
ная программа «Укрепление 
здоровья на рабочем месте» на-
правлена на профилактику. Для 
сотрудников предприятий и ор-
ганизаций это хорошая возмож-
ность предотвратить развитие 
таких грозных заболеваний, 
как диабет, рак, ишемическая 
болезнь сердца. Превентивные 
меры всегда эффективны, ле-
чение, назначенное вовремя, 
сохраняет жизнь. В распоря-
жении нашего центра шесть 
мобильных комплексов, шесть 
врачебных бригад. Доктора ез-
дят по городам и селам, бывают 
во всех уголках края, прекрасно 
справляются, хотя и работают 
в непростых условиях.

– Известно, что в отда-
ленных селах особенно 
остро ощущается дефи-

цит врачей. Выявили у 
механизатора или дояр-
ки, скажем, рак, а дальше 
что? Ведь на всю округу –
ни одного онколога.

– Пациенту с диагностиро-
ванным угрожающим жизни 
заболеванием дается «зеленый 
коридор». Эта технология хо-
рошо зарекомендовала себя. 
Мы записываем человека на 
прием к узкому специалисту в 
ближайшее время, если нужен 
онколог – в тот онкодиспансер, 
что географически рядом, в 
Бийске, Рубцовске или Барна-
уле. Ему не нужно тратить дра-
гоценное время на ожидание 
своей очереди.

Д����� �� �������  
�����

– Смысл в стараниях док-
торов есть, если больные 
выполняют все их реко-
меданции. Но как быть, 
если многие уверены, что 
«само пройдет» и даже 
назначенное лечение не 
принимают?

– Увы, такова культура здо-
ровья общества, его, конечно, 

нужно повышать. В среднем 30% 
населения прислушивается к 
врачам, причем среди женщин 
эта цифра выше, 50%. Около 
10% недооценивают риски, не 
осознают их. И есть единичные 
истории пациентов в депрессии, 
равнодушных к своему здоро-
вью, когда за одной болезнью 
прячутся еще несколько. Слу-
чаи, в которых нужна помощь 
психолога, психотерапевта. 
Мы работаем со всеми людьми, 
убеждаем их, если видим, что 
положение серьезное. И боль-
шинство нас слышит.

– Реально ли вернуть ту, 
прежнюю модель цеховой 
медицины страны, при 
которой у предприятий 
были свои медсанчасти, а 
регулярные профосмотры 
входили в кодекс трудовой 
дисциплины?

– То была сформированная 
государством высокая культу-
ра здоровья. Собственно, кор-
поративные программы здоро-
вья, когда предприятия делят 
с врачами ответственность за 
здоровье людей, и призваны 

помочь обществу вернуть утра-
ченные достижения.

– А сколько времени мо-
жет понадобиться, чтобы 
врачи мобильных комплек-
сов доехали до каждого 
села, до каждого сель-
хозпредприятия нашего 
огромного края?

– Мы готовы ехать в любой 
район, даже если обследовать 
нужно всего сто человек. Но 
нам не обойтись без поддерж-
ки работодателей и глав му-
ниципалитетов, потому что 
работаем мы по заявкам. При 
высокой их заинтересованно-
сти – года два-три. Но это если 
действовать вместе. В одиночку 
врачи вряд ли добьются хоро-
ших результатов.

– Когда интенсивность 
ваших поездок выше, ле-
том или зимой?

– В теплый сезон, конечно. 
Зимой сложнее ездить по по-
годным условиям, по состоя-
нию дорог. До иных сел после 
метелей и не доберешься. Да, 
есть проблема бездорожья, но 
мы в Сибири живем, здесь вряд 
ли стоит ждать идеальных 

условий, и потому в зимние 
месяцы мы обычно работаем 
в городах.

– В программе работы 
мобильных комплексов 
значатся, в том числе, и 
лекции по ЗОЖ. Неужели 
есть люди, не знающие, 
что курить вредно?

– Соцопросы, проводи-
мые врачами, показывают, 
что далеко не каждый паци-
ент информирован о рисках 
факторов, негативно влияю-
щих на здоровье. Да, многие 
не считают курение вредной 
привычкой. Вопросов много, 
на самом деле, уровень знаний 
нужно повышать, и потому 
интерактивные лекции и 
тренинги, их современный 
формат – обязательный эле-
мент наших программ. Люди 
меняют свои убеждения, когда 
воочию видят, как никотин 
убивает мозг и легкие, что 
происходит с организмом при 
нерациональном питании и 
малоподвижном образе жизни. 
Мы ведь пропагандируем цен-
ности не только медицинские, 
но и нравственные.

Тамара ПОПОВА

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Из поселка в город

Поселок Шерегеш в Кемеровской области получит статус 
города.

Об этом сообщил губернатор региона Сергей Цивилёв. По его 
словам, не может курорт мирового уровня быть «ПГТ Шерегеш». 
Цивелёв рассказал, что после того как поселок получит статус 
города, в нем будет проведена реновация. На месте старых до-
мов появятся новые здания. Также построят широкие дороги и 
пешеходные тротуары.

Кроме того, в планах региональных властей к 2024 году создать 
в Шерегеше особую экономическую зону, что повысит интерес 
инвесторов к данной территории. Все проекты по развитию ку-
рорта должны быть реализованы к 2035 году.

На базе искусственного
интеллекта

В Томске состоялось открытие первого в Сибири Центра 
искусственного интеллекта, который создали Сбербанк и 
Национальный исследовательский Томский государствен-
ный университет.

Новый Центр обосновался на базе научно-образовательного 
центра «Институт права и этики» ТГУ. В нем будут заниматься 
поиском и разработкой технологий на базе искусственного интел-
лекта для решения экологических и социальных задач региона. 
Планируется также, что в Центре станут разрабатывать модели 
мониторинга углеродного следа для изучения экологических 
проблем Васюганских болот и борьбы с лесными пожарами. На 
базе Центра специалисты будут исследовать социальные послед-
ствия применения искусственного интеллекта, в том числе и его 
влияние на рынок труда.

Плюс Горный Алтай
Ассамблея народов Евразии, объединяющая представите-

лей неправительственных организаций более чем 50 стран 
мира, в нынешнем году откроет свое представительство в 
Республике Алтай.

Его возглавит член генерального совета ассамблеи, советник 
главы региона по международным отношениям и алтайскому 
языку Иван Белеков.

Осторожней с калориями
В Новосибирской области выросло количество людей с 

ожирением, и теперь их в этом регионе в 1,5 раза больше, 
чем в целом по России.

Если на 100 тысяч жителей нашей страны в 2021 году было 
261 случай ожирения, то в Новосибирской области уже было 
более 409 случаев. В прошлом году этот показатель вырос до 527 
случаев. При этом, по подсчетам специалистов, избыточную массу 
тела имеет более половины взрослого населения России, а также 
5–10% детей. Около 90% случаев ожирения происходят из-за не-
правильного питания, в первую очередь из-за избытка калорий.

И никуда не денешься…
В городе Норильске Красноярского края создается систе-

ма видеонаблюдения, которая будет следить за порядком 
на улицах.

Она будет состоять из 350 камер, часть из которых будет спо-
собна распознавать лица и номера машин. Проект реализуется 
поэтапно; ожидается, что система будет сформирована к 2025 
году. Затем будет увеличиваться число устройств для наблюдения.

Подготовил
Константин СОМОВ

Очень важно привить людям культуру собственного здоровья. 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Приказ
управления имущественных отношений Алтайского края

от 04.04.2023 № 41
Внести следующие изменения в приказ управления имуще-

ственных отношений Алтайского края от 23.09.2020 № 78 «Об 
утверждении Перечня государственного имущества Алтайского 
края, свободного от прав третьих лиц (за исключением права хо-
зяйственного ведения, права оперативного управления, а также 
имущественных прав субъектов малого и среднего предприни-
мательства), предназначенного для предоставления его во владе-
ние и (или) пользование на долгосрочной основе субъектам малого 
и среднего предпринимательства и организациям, образующим 
инфраструктуру поддержки субъектов малого и среднего пред-
принимательства» (в редакции от 28.05.2021 № 60, от 01.10.2021 
№ 103, от 06.10.2022 № 152):

наименование приказа изложить в следующей редакции:
«Об утверждении Перечня государственного имущества Алтай-

ского края, свободного от прав третьих лиц (за исключением права 
хозяйственного ведения, права оперативного управления, а также 
имущественных прав субъектов малого и среднего предпринима-
тельства), предназначенного для предоставления во владение и 
(или) в пользование на долгосрочной основе субъектам малого и 
среднего предпринимательства, организациям, образующим ин-
фраструктуру поддержки субъектов малого и среднего предпри-
нимательства, и физическим лицам, не являющимся индивиду-
альными предпринимателями и применяющим специальный 
налоговый режим «Налог на профессиональный доход»;

пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить Перечень государственного имущества Алтайского 

края, свободного от прав третьих лиц (за исключением права хозяй-
ственного ведения, права оперативного управления, а также иму-
щественных прав субъектов малого и среднего предприниматель-
ства), предназначенного для предоставления во владение и (или) в 
пользование на долгосрочной основе субъектам малого и среднего 
предпринимательства, организациям, образующим инфраструкту-
ру поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства, 
и физическим лицам, не являющимся индивидуальными предпри-
нимателями и применяющим специальный налоговый режим «На-
лог на профессиональный доход» (Приложение).»;

в Перечне государственного имущества Алтайского края, свобод-
ного от прав третьих лиц (за исключением права хозяйственного 
ведения, права оперативного управления, а также имущественных 
прав субъектов малого и среднего предпринимательства), предна-
значенного для предоставления во владение и (или) в пользование 
на долгосрочной основе субъектам малого и среднего предпринима-
тельства, организациям, образующим инфраструктуру поддержки 
субъектов малого и среднего предпринимательства, и физическим 
лицам, не являющимся индивидуальными предпринимателями и 
применяющим специальный налоговый режим «Налог на профес-
сиональный доход», утвержденном приказом управления имуще-
ственных отношений Алтайского края от 23.09.2020 № 78, исклю-
чить позицию 1 следующего содержания:

1 Нежилое помещение Н1 
(литер Б), кадастровый но-
мер 22:63:050255:123, общей 
площадью 502,1 кв. м

Г. Барнаул, ул. Л. Толстого, 23

Цена 60 руб/кг. 

сорта Припять, РС1 и Волма, РС1.

ПРОДАМ СЕМЕНА СОИ

ООО «АПФ «Енисейская», Алтайский край, Бийский
район, с. Малоенисейское, ул. Советская, 102.

ТЕЛ.: 8 3854 774332,
774133, 774272. Ре

кл
ам

а

Присоединяй-
тесь к группам

«Алтайской
правды»

в социальных 
сетях.

Общайтесь,
участвуйте
в акциях и

розыгрышах! Ре
кл
ам

а
Объявление

об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Алтайский краевой суд – судья;
– Локтевский районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Чарышский районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Яровской районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края –

заместитель председателя суда;
– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
– Рубцовский городской суд Алтайского края – судья;
– судебный участок Курьинского района Алтайского края – 

мировой судья;
– судебный участок № 1 г. Рубцовска Алтайского края – ми-

ровой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 9.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 12 мая
2023 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Квашнин Виктор 

Васильевич, почтовый адрес: 659311, Алтайский край, г. Бийск,
ул. им. Героя Советского Союза Васильева, д. 7, кв. 25, номер кон-
тактного тел. 8-913-251-8391.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квали-
фикационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ле-
нина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, 
контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:20:000000:29, 
адрес (описание местоположения): Российская Федерация, Алтай-
ский край, Красногорский район, ЗАО «Березка».

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка возможно в тридцатидневный срок с момента опубли-
кования извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск,
ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих право на земельную долю на исход-
ный земельный участок с кадастровым номером 22:20:000000:29.

Представить обоснованные возражения или предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» ставлю в известность участников общедо-
левой собственности земельного участка с кадастровым номером 
22:51:060301:453, расположенного: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Троицкий район, 3300 м на юго-восток от с. Красноя-
ры, о согласовании проекта межевания.

Заказчик работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков – Герт Станислав Александрович (почтовый адрес: Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Краснояры, ул. Центральная,
д. 71, тел. 8-963-501-6404).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания зе-
мельных участков, – Федоров Иван Васильевич (почтовый адрес: 
656906, г. Барнаул-34, а/я 439, адрес электронной почты: 2211242@
mail.ru, тел. 8-903-910-0824).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомить-
ся в течение 30 календарных дней со дня опубликования извеще-
ния по адресу: г. Барнаул, р. п. Южный, ул. Куйбышева, д. 1.

Предложения о доработке проекта межевания земельных участ-
ков, возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного участка принима-
ются в течение 30 календарных дней со дня опубликования изве-
щения по почтовому адресу: 656906, г. Барнаул-34, а/я 439.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск,
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:010403:513, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский 
район, примерно в 2,7 км по направлению на север от с. Тяхта.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск,
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:010403:514, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский рай-
он, примерно в 2,7 км по направлению на северо-запад от с. Тяхта.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,  г. Бийск,
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:020012:677, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, примерно в 4 км по направлению на юго-запад от с. Суетка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск,
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:020505:1, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский 
район, с. Новая Тараба, земли реорганизованного совхоза «Россия».

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-

лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литей-
ный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный 
тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:010205:1, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский
район, на землях реорганизованного колхоза им. Дзержинского.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте и порядке ознакомления с проектом межевания

земельных участков
Заказчик: Себелев Максим Сергеевич, адрес: Алтайский край,

г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 54, кв. 40, тел. 8-923-718-8080. 
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, атте-
стат № 22-14-37, адрес: Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный,
д. 17/1, оф. 4, e-mail: chejsik1@mail.ru, тел. 8-962-810-0627. Исходный 
земельный участок с кадастровым номером 22:20:020003:65, адрес: 
Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».
Ознакомиться с проектом межевания, представить возражения и (или) 
предложения о доработке проекта межевания можно в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Ежегодное раскрытие информации
до 01.05.2023 ООО «Энергия-Транзит»

ООО «Энергия-Транзит» в соответствии с Постановлением Пра-
вительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов рас-
крытия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии» сообщает о раскрытии и направлении 
в управление Алтайского края по государственному регулирова-
нию цен и тарифов:

– информации по пункту 12 подпункта «г» предложения от ООО 
«Энергия-Транзит» о размере цен (тарифов), долгосрочных параме-
тров регулирования, подлежащих регулированию в соответствии 
с Основами ценообразования в области регулируемых цен (тари-
фов) в электроэнергетике, утвержденными Постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 29 декабря 2011 г. № 1178 «О 
ценообразовании в области регулируемых цен (тарифов) в электро-
энергетике» на 2024 год.

Указанная информация будет раскрыта на официальном сайте 
ООО «Энергия-Транзит» http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii/ -2023/ 
18 апреля 2023 г. в полном объеме.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик проекта межевания – Антипова Светлана Леонидов-
на (658450, Алтайский край, Третьяковский район, с. Староалей-
ское, ул. Калашникова, д. 45, кв. 16а.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_
osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:4, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Третьяковский район, СПК колхоз «Алей».

Ознакомиться с проектом межевания и представить обосно-
ванные возражения относительно размера и местоположения 
участков можно по адресу кадастрового инженера в течение
30 дней с момента выхода извещения.

Корпоративная программа «Укрепление здоровья на 
рабочем месте» – один из аспектов федерального проекта 
«Укрепление общественного здоровья» (НП «Демография»). 
Для работников предприятий и организаций это возмож-
ность обследоваться на рабочем месте  бесплатно, по полису 
ОМС. Врачи мобильных бригад оценят состояние сердца (на 
кардиовизоре); определят уровень сахара и холестерина в 
крови; кислорода (пульсоксиметрия); функцию дыхательной 
системы (спирометрия); соотношение в теле воды, мышечной, 
жировой и костной ткани (биоимпедансметрия); измерят 
артериальное и внутриглазное давление, остроту зрения; 
рассчитают индекс массы тела, проконсультируют. По от-
дельному графику можно пройти флюорографию, комплекс 
обследований женского и мужского здоровья.

  ФАКТ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Финальная серия Кубка 
Федерации между барна-
ульским ХК «Динамо–Ал-
тай» и самарским ЦСК ВВС 
близится к развязке. К со-
жалению, матчи команд в 
краевой столице подарили 
противостоянию драма-
тичный для динамовцев 
вектор развития.

Это останется в йсторйй
15–16 апреля в Барнауле впер-

вые в истории прошли игры фи-
нальной стадии первенства ВХЛ-Б. 
Это были, соответственно, тре-
тья и четвертая встречи команд 
в рамках финала (ранее стороны 
обменялись победами на самар-
ском льду). Стены обновленной 
«Титов Арены» за несколько лет 
видели многое, но столь важных 
матчей еще не принимали. Это 
конвертировалось в небывалый 
зрительский интерес: три плот-
ных шеренги людей, одетых 
преимущественно в бело-синие 
тона, растянулись от входа аре-
ны через всю площадь Сахарова. 
Народу было так много, что даже 
после стартового свистка еще не 
все успели попасть внутрь.

Те же счастливчики, кто при-
ехал чуть раньше, успели полю-
боваться великолепным дизай-
ном кубка, за который команды 
и бьются. Признаться, для лиги 
ВХЛ-Б он был даже неприлично 
помпезным. В этом сверкающем 
металлом трофее воплощались 
давние барнаульские хоккейные 
мечты. «Вот он, здесь, только пока 
еще не наш, на льду за него нужно 
будет умереть», – метко подмечали 
любующиеся кубком поклонники 
«Динамо–Алтай».

Не голом, так кулаком
Перед началом первой встречи 

на лед для символического вбра-
сывания пригласили воспитанни-
ка алтайской школы хоккея, ныне 
игрока казахстанского «Барыса» 

из КХЛ Егора Петухова. Его появ-
ление зарядило и без того искря-
щие от эмоций трибуны. Следом 
они не затихали ни на секунду. 

4000 человек заполняющим все 
пространство гулом встречали 
любое удачное действие барнауль-
ских хоккеистов, а уж если дело 

доходило до какого-то опасного 
момента, то лучше было при-
крыть уши, дабы сберечь пере-
понки.

Возможно, эта сумасшедшая в 
хорошем смысле энергия хозяе-
вам даже мешала. Было видно, что 
волнение присутствует. Матчи с 
самарцами, без преувеличения, 
самые важные в новейшей исто-
рии «Динамо–Алтай». А тут еще 
столько людей пришло, и перед 
ними нельзя было ударить в грязь 
лицом.

Как следствие, обе стороны 
действовали прагматично и не 
торопились радовать (или разо-

чаровывать) трибуны голами. На 
исходе второго периода счет так 
и оставался нулевым. Зато дина-
мовец Константин Сафонов пора-
довал публику яркой победой в 
схватке с Алексеем Аверьяновым, 
которого сперва сотряс парочкой 
хуков, а затем ловко уложил через 
бедро. «Вот она, первая маленькая 
победа», – подумали мы. А большой 
так и не случилось.

На 50-й минуте после выигран-
ного вбрасывания гости неожидан-
но вышли вперед (голкипер Шара-
барин не успел среагировать на 
бросок в упор от Давыдова). Через 
несколько минут гости удвоили 
свое преимущество на контратаке, 
а следом поразили уже голые воро-
та барнаульцев, которые всеми си-
лами пытались отыграться. Лишь 
при счете 0:3 Егоров каким-то уди-
вительным образом запихал шайбу 
в гостевые ворота, чем немного 
разбудил полуопустевшие три-
буны. Но последнее слово в игре 
было за «летчиками» – они вновь 
забросили в пустые. 1:4.

На краю пропастй
Четвертая игра в каком-то 

смысле была для барнаульского 
клуба определяющей. Проиграть 
ее означало бы очутиться в шаге от 

провала (серия ведется до четырех 
побед), да еще и перед следующим 
гостевым матчем в Самаре. Поэто-
му хозяева вышли на лед сверхуве-
ренными: всего полторы минуты 
понадобилось им для организации 
голевой атаки, которую завершил 
капитан Денис Лудцев.

Гости тоже быстро отыгрались, 
но все же стартовый период остал-
ся за «Динамо»: Локтев отличился 
мощным щелчком под переклади-
ну до перерыва – 2:1.

Вот только следующая 20-ми-
нутка перевернула игру вверх 
дном. Игра хозяев по непонятным 
причинам расклеилась, голки-
пер Шарабарин тоже допускал 
непривычные для себя оплош-
ности. В итоге самарцы вышли 
вперед – 2:3.

Заключительный период про-
ходил обоюдоостро, но именно 
бело-синие первыми добились 
результата в этих «качелях», при-
чем в меньшинстве: защитник 
Егор Бугаев вышел на рандеву с 
вратарем и забил.

Дело шло к овертайму, хозяе-
ва разыгрывали большинство, 
болельщики рвали голосовые 
связки. И тут шайба с обрезом 
достается Самаре в тот момент, 
когда отсидевший штраф игрок 
вышел на лед. Контрвыпад 3 в 1, 
гол… Барнаульцы отыграться уже 
не смогли.

– Мы не бы ли целостной 
командой в этих двух встречах, 
резюмировал главный тренер 
«Динамо–Алтай» Артемий Ла-
киза. – Где-то недорабатывали, 
думали, что момент проходной, 
а он завершался для нас про-
пущенной шайбой. Не хватало 
хладнокровия и в атаке. Но шанс 
еще есть. Мы сделаем все, чтобы 
вернуть серию в Барнаул!

  СОБЫТИЕ .

Ускользающая мечта

В изоляции есть и плюсы
  АКТУАЛЬНО .

  АНОНС .

Алтайский край в 2023 году 
примет сразу два между-
народных турнира вместо 
одного изначально заплани-
рованного. Об этом и многом 
другом на пресс-конференции, 
посвященной международ-
ной обстановке и ее влиянию 
на региональную отрасль, 
рассказал министр спорта 
Алтайского региона Максим 
Рябцев.

Важен дйалог
Уже больше года прошло с тех пор, 

как отечественный спорт по ини-
циативе Запада оказался мировым 
изгоем. Однако со временем влияние 
изоляции стало не таким ощутимым, 
хватка западного консолидированно-
го сговора начала ослабевать. Помимо 
того что российских спортсменов 
стали допускать на соревнования 
некоторые международные федера-
ции, мы и сами удачно действовали 
по примеру поговорки «если гора не 
идет к Магомеду, то Магомед идет к 
горе»: на территории России все чаще 
проходили международные сорев-
нования с участием спортсменов из 
дружественных стран и не только. 
И если ранее подобные спортивные 
мероприятия принимали ведущие 
города России, то теперь очередь до-
ходит до столицы Алтайского края.

– Изначально в планах на 2023 год 
у нас было проведение в Барнауле 
«Кубка чемпионов» по гребле на бай-
дарках и каноэ с участием топовых 
спортсменов, подобного тому, что 
состоялся здесь в 2018 году, – начал 
Максим Рябцев. – Но в связи со сло-
жившейся обстановкой ряд имени-
тых гребцов посетить нашу страну 
не сможет. Тем не менее в сентябре 
на барнаульском гребном канале 
международные соревнования все 
же состоятся: «Алтайская регата» 

пройдет с участием гребцов мирового 
класса из Азии и Южной Америки. 
Кроме того, в августе мы привлечем 
в наш регион спортсменов из друже-
ственных стран и проведем между-
народные юношеские соревнования 
на Кубок Костенко по гребле. Итого, 
вместо одного у нас получится два 
международных турнира по гребле 
на байдарках и каноэ.

На вопрос, могут ли у нас пройти 
международные соревнования по дру-
гим видам спорта в обозримой пер-
спективе, министр спорта ответил, 
что это зависит только от региональ-
ных спортивных федераций. Пример 
гребли образцовый, так как эта фе-
дерация активно взаимодействует 
со всероссийской и также держит 
связь с международной структурой. 
В крае есть вся необходимая инфра-
структура для того, чтобы принимать 
турниры мирового уровня по мно-
гим видам спорта. Было бы только 
желание, как говорится, да диалог.

Полезный�  эффект
Руководитель Минспорта расска-

зал, какую на самом деле большую 
службу внутреннему развитию рос-

сийского спорта сослужила между-
народная изоляция:

– Запреты помогли нам развивать-
ся внутренне. Во-первых, появились 
аналогичные международным всерос-
сийские беспрецедентные соревнова-
ния (Спартакиада сильнейших. – Ред.), 
которые закрыли образовавшиеся 
пробелы в календаре. Во-вторых, все 
высвободившиеся средства, прежде 
рассчитанные на организацию мно-
жества международных турниров, 
теперь пошли на развитие внутрен-
ней инфраструктуры. Некоторые 
виды спорта ранее за неимением 
необходимой спортивной базы от-
правляли спортсменов на подготовку 
за рубеж, но теперь ситуация изме-
нилась. Кстати, Алтайский край тоже 
получил помощь на высвободившиеся 
ресурсы: Минспорта РФ в прошлом 
году выделило нам одну «умную» 

спортплощадку. В-третьих, теперь 
все сильнейшие спортсмены страны 
участвуют во внутренних стартах, 
чего не было ранее, так как они часто 
выступали за границей. А их присут-
ствие – огромный мотивационный 
фактор для подрастающего поколе-
ния, для резервистов сборной.

Былй, есть й будем
В конце марта руководитель 

Международного олимпийского 
комитета (МОК) Томас Бах назвал 
провокационные условия допуска 
российских и белорусских спортсме-
нов на мировую арену: например, 
участвовать можно только тем, кто 
не поддерживает СВО, не связан кон-
трактом с силовыми структурами. 
Полный запрет накладывается и на 
участие россиян в командных видах 
спорта. Однако важно заметить, что 
все это – лишь рекомендации:

– Условия, названные МОК, носят 
исключительно рекомендательный 
характер для всех международных 
спортивных федераций, и они вправе 
к ним не прислушиваться, – поясня-
ет Рябцев. – Например, так сделала 
федерация бокса, которая допустила 
наших атлеток на мартовский чем-
пионат мира в Индии с гимном и 
флагом. Есть и обратные примеры: 
легкоатлетическая федерация со-
бирается следовать рекомендациям 
МОК безукоризненно. Важно же при 
всем этом, что такие разговоры, в 
принципе, пошли. Мир нуждается 
в российском спорте. Нам остается 
ждать решений всех федераций и 
оперативно реагировать на них.

Возвращение  
большого футбола

Главной «начинкой» программы недели стало 
возвращение в Барнаул большого футбола: 19 апре-
ля на стадионе «Динамо» (ул. Никитина, 55) состоит-
ся первый домашний матч «Динамо» в новом году. 

Бело-синие в рамках перенесенной игры 18-го тура 
первенства Второй лиги в группе 4 при домашних 
трибунах сыграют с новичком дивизиона, «Хими-
ком–Августом» из города Вурнары. Их первая очная 
встреча прошлым летом закончилась убедительной 
победой барнаульцев (5:0). Интересно, как в этот раз 
справятся с чувашским коллективом подопечные 
Олега Яковлева, которые теперь имеют серьезные 
шансы на попадание в топ-6 чемпионата? Стартовый 
свисток прозвучит в 19.00.

Следующие по статусу соревнования примет Бийск: 
в спортивной школе «Заря» с 19 по 22 апреля будут 
проходить схватки первенства Сибирского федераль-
ного округа по самбо.

В регионе активно продолжают проходить состяза-
ния XLIII Спартакиады спортивных школ Алтайского 
края. Так, 21–23 апреля в Рубцовске состоится турнир 
по греко-римской борьбе среди мальчиков 12–13 лет, 
а в Алейске в этих же числах определят сильнейших 
в гиревом спорте девочки и мальчики до 13 лет.

Наконец, 22 и 23 апреля в стрелковом клубе луч-
ников, что расположен на 3-м этаже барнаульского 
ЦУМА, состоятся чемпионат и первенство Алтайского 
края по стрельбе из лука в помещении.

Достойный выезд
Футболисты барнаульского «Ди-

намо» эффектно провели первые 
игры в весенней части сезона.

Алтайская команда сыграла де-
бютный в 2023 году официальный 
матч 13 апреля на поле в Ижевске, 
где встречалась с соседом по турнир-
ной таблице первенства Второй лиги, 
местным «Зенитом».

Удмуртский коллектив стартовал 
весной на несколько недель раньше 
и уже успел сотворить небольшую 
сенсацию, поделив очки на выезде 
с лидером турнира, «Тюменью». Хотя 
бы этот факт делал зенитовцев фаво-
ритами в паре с бело-синими. Однако 
на практике все получилось иначе: 
подопечные Олега Яковлева успели 
дважды поразить ворота соперни-
ков всего за шесть стартовых минут 
(Михаил Осипов и Иван Житников 
реализовали свои моменты у чужих 
ворот).

Хозяева поля следом владели преи-
муществом, и в начале второго тайма 
быстро сократили отрыв в счете. Но 
это был максимум, который им по-
зволили динамовцы. В конце встречи 
уже команда из Барнаула провела две 
результативных атаки и сняла все 
вопросы о победителе – 4:1.

После такой эффектной победы 
над крепким «Зенитом» барнаульские 
футболисты с боевым настроем от-
правились в гости ко второй строчке 
чемпионата, пермскому «Амкару». 
Этот матч прошел 16 апреля. И в этой 
встрече первыми распечатали воро-
та игроки «Динамо»: на 27-й минуте 
Игорь Абрамов точно пробил в угол 
из пределов штрафной площадки.

Однако вторую подряд сенсацию 
алтайский клуб сотворить не смог и 
во втором тайме пропустил дважды 
(один раз допустил неожиданную 
ошибку сверхопытный голкипер 
Богдан Карюкин).

Встреча закончилась непростой 
победой «Амкара». Однако результаты 
первых матчей, как и качество игры, 
очень радуют. Впереди у барнаульцев 
три домашних тура подряд, и есть все 
шансы, чтобы закрепиться в первой 
шестерке чемпионата.

25 – чемпионка 
опять!

Спортсменка барнаульского физ-
культурно-оздоровительного клуба 
«Патриот» Татьяна Подпальная в 
25-й раз в карьере выиграла чем-
пионат России по пауэрлифтингу 
среди лиц с поражением опор-
но-двигательного аппарата да еще 
и установила мировой рекорд.

Соревнования по жиму лежа про-
ходили в Санкт-Петербурге с 9 по 15 
апреля. Заслуженный мастер спорта 
России, двукратная паралимпийская 
чемпионка Тамара Подпальная уча-
ствовала в весовой категории до 55 
килограммов, где сумела поднять от 
груди штангу весом 122 кг (это лучший 
показатель текущего сезона в мире).

Такой грандиозный результат при-
нес барнаульской инваспортсменке 
25-е золото ЧР в карьере, а заодно она 
стала и абсолютной чемпионкой 
турнира.

Кроме того, медали чемпиона-
та страны завоевали и остальные 
представители Алтайского края, 
выступавшие в Санкт-Петербурге. 
Бийчанин Дмитрий Черемисин стал 
бронзовым призером в весовой ка-
тегории 97 кг, а его земляк Антон 
Локтев в весовой категории 88 кг 
взял серебро по сумме трех подхо-
дов. Барнаульцы Дмитрий Шелепов 
(весовая категория 80 кг) и Александр 
Аксёнов (вес 72 кг) тоже поднялись 
на пьедестал: Дмитрий стал вторым, 
а Александр замкнул тройку силь-
нейших.

Оправдал доверие
Алтайский боец Рустам Негма-

тов одержал победу в своем втором 
профессиональном поединке по 
смешанным единоборствам ММА. 

Произошло это 14 апреля в Ом-
ске – на 7-м турнире промоушена 
Shlemenko Fighting Championship 
(SFC). Рустам завоевал право высту-
пать там, выиграв июньский Гран-
при по ММА среди любителей, кото-
рый как раз проводила организация 
Александра Шлеменко. Теперь же 
спортсмен КСЕ «Один на один» дока-
зал, что не зря подписал контракт с 
лигой. Он вышел в клетку с Родио-
ном Семенчуком из Красноярска и 
выиграл у него досрочно болевым 
приемом «рычаг локтя» в третьем 
раунде.

  ПАНОРАМА .

1300  
килограммов суммарно 
скинули участники 11-го 
сезона проекта «Сибирская 
трансформация»

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)

ХК «Динамо–Алтай» больше не имеет 
права на ошибку в финальной серии: 
еще одно поражение выбьет бело-си-
них из борьбы за трофей.

На гребном канале вновь пройдут международные старты.

Голы в финале – особое счастье, но их не хватило барнаульцам для победы.

Заветный кубок.Денис Лудцев упустил момент.

КСТАТИ
С сокращением количества больших турниров мирового уровня в 
стране высвободились средства, которые теперь тратятся на 
развитие внутренней базы. Алтайский край, например, так полу-
чил «умную» спортивную площадку.


